



**El Consejo Fiscal** publicó ayer su informe trimestral.

## Impacto en el balance fiscal: El mensaje de cautela del CFA al Gobierno y al Congreso por mayor crecimiento económico

FA comparte el emplazamiento, mientras diputada Cid planteó no avanzar en alzas de impuestos.

J. P. PALACIOS

En su informe trimestral de evaluación y monitoreo del cálculo de balance estructural (BE) y nivel prudente de deuda, el Consejo Fiscal Autónomo (CFA) envió un mensaje directo al Gobierno y a los parlamentarios: las finanzas públicas están estresadas y, por lo tanto, las mejores perspectivas económicas para este año deben tratarse con prudencia.

El CFA ha hablado de “cautela” antes y lo repite ahora, justo días después de una señal similar en esa línea esbozada por el Banco Central.

El Consejo señala que las mejoras en las proyecciones de crecimiento económico —el Gobierno estima un alza del PIB de 2,7%— y del precio del cobre tienen un efecto positivo en los ingresos fiscales efectivos, reduciendo las estimaciones del déficit efectivo y el endeudamiento neto. Sin embargo, advierte que estas deben tratarse con prudencia, ya que no garantizan mayores ingresos fiscales estructurales —que son los que determinan el espacio de gasto público— para reducir el estrés fiscal.

Explica el CFA que, de acuerdo con las cifras de la Dipres, la mejora de estas variables, junto con otros factores, “implica un aumento en las perspectivas de ingresos fiscales para el período 2025-2028, con un incremento promedio de 2% anual respecto a las proyecciones del trimestre anterior”. Sin embargo, añade, para el mismo período, las proyecciones del gasto compatible con la meta de BE mejoran solo un 0,5% promedio anual respecto al trimestre anterior. De ahí que advierte que “esto refleja que, si no mejoran las proyecciones de largo plazo de crecimiento del PIB y de precio del cobre, o no se obtienen otras fuentes de financia-

miento permanente, según la regla fiscal dual, no habrá necesariamente mayores espacios u holguras de gasto fiscal”.

En ese plano, alerta que las holguras fiscales, definidas como la diferencia entre el gasto compatible con las metas de balance estructural (aún deficitarias) y los gastos comprometidos, siguen siendo estrechas. Solo aumentaron en promedio 0,1 puntos porcentuales (pp) del PIB en el período 2025-2028 respecto de la proyección anterior.

### Apoyo político

Coincide con el llamado a la cautela del CFA el diputado Jaime Sáez (FA): “La situación de estrés fiscal continúa, la presión por el nivel de endeudamiento sigue presente y, en ese sentido, las expectativas de un mejor crecimiento económico tienen que ser ponderadas con criterios de realidad. El Gobierno, con una política que ha sido fiscalmente responsable, está en esa misma perspectiva”.

Por otra parte, la diputada RN Sofía Cid dice que el informe del Consejo Fiscal Autónomo “confirma lo que hemos venido diciéndole al ministro de Hacienda desde que comenzó el Gobierno: que debemos ser muy responsables en el manejo de los recursos fiscales y evitar a toda costa aumentar la deuda del Estado, que ya supera el 40%”.

Ante ese escenario, Cid plantea que “lo que necesitamos es reactivar la economía, la inversión, generar las condiciones para que haya más empleo, y no proponer medidas como un alza de impuestos, que termina perjudicando a las personas”. También ve como “imposible la condonación universal del CAE, y hemos insistido en que no podemos seguir aumentando el gasto del Estado, sino todo lo contrario”.